ABONNEMENT.

A QUEERC:
12 mois, 10s.
6 " 5s.
3 " 2s-6d.
payable d'avance.

## L'ORDRE SOCIAL.

ABONNEMENT.

A la CAMPAGNY:
12 mois, 7s-6d.
outre les frais de
Poste.
payable d'avance.

JOURNAL POLITIQUE, LITTERAIRE, INDUSTRIEL, AGRICOLE ET DE TEMPERANCE.

C'est la Presse catholique qui est appelée à propager les seules doctrines religieuses et politiques qui sauveront le monde.--Ryancey

BUREAU DE REDACTION, ?
No. 5, Rue des Jurdins. }

QUEBEC, JEUDI, 25 JUILLET, 1850.

SBURRAU DE REDACTION No. 5, Rue des Jardins.

SOMMAIRE DE CE NUMÉRO.

Littérature.—Le lendemain de la victoire, par Ls. Veuillot, (suite).—De la Démocratic,—Des Socialistes, etc. (Dialogue).—Morale.—Simon de Nantua ou le Marchand Forain, (suite.).—Chronique Politique.—Nouvelles locales; faits divers, &c., &c.

## LITTERATURE.

LE LENDEMAIN

HOOFORE.

(La scène se passe en Europe.)

SECONDE PARTIE.

VI.

## La salle du conseil.

LE CONSUL.

Citoyens, l'insurrection est complétement vaincue. C'est la huitième dont la république sociale triomphe depuis son glorieux avènement.

LE MINISTRE DE L'INTÉRIEUR.

C'est la douzaine.

LE CONSUL.

Douze victoires en quatre mois. Ce sait prouve avec quelle énergie le gouvernement que nous avons sondé saura se désendre contre les factions. Il prouve aussi l'assentiment que nous trouvons dans le pays, puisque, toujours attaqués par les ennemis éternels de toute liberté, nous sommes toujours vainqueurs. Cette sois, la victoire a coûté peu. Tout en usant d'une juste sévérité, le général Guluchet a su ne pas multiplier les victimes.

LE MINISTRE DU PROGRÈS.

Il en a fusillé cent.

LE MINISTRE DE L'INTÉRIEUR.

Il en a laissé échapper beaucoup.

Je ne lui reproche ni sa rigueur, ni son humanité. Une leçon était nécessaire, il l'a donnée; elle sera profitable. Que les factieux de toute couleur soient exterminés ou terrifiés: le règne de l'idée est à ce prix.

LE MINISTRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

C'est sur le sang que l'on fonde. Sachons nous élever à la hauteur de la mission sociale, sucredié !

LE MINISTRE DU PROGRÈS.

Je demande formellement qu'on ne s'occupe pas me tant de tuer et un peu plus de civiliser. Nous nous traînons dans les vieilles ornières, nous ne dévelopne.

pons que la crainte, il faut développer l'amour. Cela est certain, cela est évident, car...

LE CONSUL.

N'interromps pas l'ordre des délibérations. Ta parlers à ton tour.

LE MINISTRE DU PROGRÉS.

On ne me laisse pas parler. Le ministre du progrès, qui devralt en quelque sorte diriger les délibérations du conseil, n'a jamais la parole qu'à l'heure de lever la séance. Le peuple murmure et demande ce que je fais.

LE MINISTRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Dis-lui que tu fais l'amour.

LE MINISTRE DU PROGRÈS.

Mauvais plaisant!

LE CONSUL.

Silence! Le ministre de l'intérieur me proposera les mesures nécessaires pour fortifer l'état de siège et assurer la tranquillité publique. Le ministre des affaires étrangères a la parole sur la situation de son département.

LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÉRES.

Citoyens, nous n'avons d'envoyés qu'auprès des gouvernemens insurrectionnels. Ils n'ont pas tous été bien reçus. Leurs sentiments sont parfaits, mais en général ils manquent de capacité ou de prudence. Plusieurs ignorent la langue du pays où ils sont en mission; ceux qui savent la langue prêchent des doctrines trop avancées. Un seul se montrait plein de talent et de prudence, c'est l'habile Filowski, dont vous connaissez tous les services démocratiques. Malheureusement, la passion du jeu l'emporte.....

LE CONSUL.

Eh bien?

LE MINISTRE DES , AFFAIRES ÉTRANGÉRES. Il a eu des malheurs.

LE CONSUL.

Il a beaucoup perdu?

LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES. Non, il a beaucoup gagné. On nous le renvoie.

LE MINISTRE DE LA MARINE. Calomnie! Filowski est mon vieux camarade. Je

réponds delui comme de moi-même,
LE CONSUL, à part.

Belle caution !-Le citoyen Filowski sera réprimandé,-et je l'emploierni ailleurs.

LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES.

Le personnel diplomatique exige de grandes réformes ou de grandes mutations. On l'a choisi parmi les écrivains et les orateurs, et il est excessivement ignorant. En outre, ses mœurs ne répondent guère à ce qu'on attend de l'austérité républicaia ne.